

SEC ordena a Chilquinta no suspender servicio de eléctrico a damnificados

REGIÓN. Superintendencia inició una investigación por presuntas irregularidades de la firma en el alza de las cuentas de la luz.

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Si bien el alza de las cuentas de la luz es un problema generalizado en todo el país, la Región de Valparaíso ha sido una de las más afectadas por el fin del congelamiento de las tarifas eléctricas, no sólo debido a que en esta zona se prevén incrementos de hasta el 42%, sino que también porque damnificados de los incendios de febrero han recibido boletas por hasta \$600 mil, montos inabarcables para quienes se han endeudado con el fin de autoconstruir sus hogares.

En ese marco, ayer la Delegación Presidencial Regional, junto a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), Sernac y los municipios de Quilpué y Viña del Mar, encabezaron la segunda mesa de trabajo que tiene como objeto coordinar medidas en favor de los afectados de la tragedia.

“HAY CASOS PUNTUALES”

La alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, expuso que “la semana pasada recibimos una alerta de varios vecinos y vecinas damnificados por el cobro que se estaba realizando (...) Chilquinta en sus boletas de la deuda de la luz”.

No obstante, aseguró que “los cobros realmente excesivos no son masivos, sino que hay casos puntuales que se han ido acotando y en esos casos puntuales, efectivamente, se van a ofrecer alternativas específicas para que las personas puedan tener un apoyo en el pago del subsidio a la luz”.

En tanto, la delegada presidencial, Sofía González, precisó que hoy existen seis denuncias por parte de damnificados de la catástrofe, “a propósito



MIGUEL CAMPOS

EN LA REGIÓN SE PREVÉN ALZAS DE HASTA UN 42% EN EL CONSUMO ELÉCTRICO DEL MES DE JULIO.

“Se instruye a la empresa Chilquinta a que a las personas afectadas por el incendio no se les va a generar el corte (...) de sus servicios”.

Arife Mansur

Seremi de Energía de Valparaíso

de posibles irregularidades en sus cuentas de luz”. Por ello, la autoridad regional anunció el despliegue de equipos sociales y de fiscalización, tanto para revisar eventuales inconsistencias en las cuentas, como también para orientar las postulaciones al subsidio eléctrico.

INSTRUCCIÓN A CHILQUINTA

Una de las medidas concretas anunciadas ayer es que la SEC, a través de un oficio remitido a Chilquinta, ordenó que a los damnificados no se les interrumpa el suministro eléctrico por no pago de sus cuentas.

“Hemos iniciado una investigación (...) para poder determinar si hay alguna irregularidad que amerite iniciar algún sancionatorio”.

Patricio Velásquez

Director SEC de Valparaíso

Destacó la seremi de Energía, Arife Mansur, que esta medida “va a ayudar a las personas que estén dentro del 40% más vulnerable, postulen al subsidio eléctrico. Por lo tanto, hacemos la invitación a que se postule hasta el 14 de julio al beneficio”.

SEC ESTUDIA SANCIONES

Por otro lado, el director regional de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, Patricio Velásquez, anunció el inicio de una investigación para identificar posibles irregularidades en el aumento de las tarifas eléctricas.

“Hemos iniciado una investigación, recabando los primeros antecedentes a la empresa distribuidora para que nos entreguen toda la información en cuanto a los clientes que están afectados por esta situación. Pero también, principalmente, efectuando fiscalizaciones en terreno para conversar con los vecinos para que nos cuenten en qué situación está la facturación que han recibido y poder determinar si hay alguna irregularidad que amerite iniciar algún proceso sancionatorio”, señaló el director regional.

Aunque inicialmente se esperaba que las alzas se manifestaran en el consumo del mes de julio, el ministro de Energía, Diego Pardow, reconoció que las tarifas eléctricas subieron un 7,2% en junio.

Desde Demócratas y Amarillos anunciaron que iniciarán una moción de acusación constitucional contra Diego Pardow.